

École de pêche municipale de Gravelines



L'école de pêche municipale de Gravelines a ouvert ses portes le 15 juillet 2002 avec pour principale activité « La Pêche au Coup ». Elle se situe dans les locaux de la Base Nautique et de Plein Air « Jean BINARD » en bordure de mer, à l'embouchure de l'Aa, bien connu des cruciverbistes.

Très vite, par l'intermédiaire des « Classes de mer, de découverte et de vent » organisées par la base, les instituteurs ont sollicité l'animatrice pêche pour des animations sur le bord de mer complémentaires à l'activité Voile, Char à voile, Kayak, VTT et Cerf volant.

Dans un premier temps, tableau de nœuds et cours sur la sécurité du bord de mer ont complété les stages.



De nombreux instituteurs créent des projets scolaires sur la « Citoyenneté » jumelée à une Sensibilisation au Respect de l'Environnement et sont à la recherche d'animations ludiques qui complètent le travail scolaire. Commencent alors les premières animations « Pêche à pied » pour une découverte de l'estran et de la dune.

Le but : découvrir les animaux qui habitent une flaque d'eau ou sur les rochers, les observer dans leur milieu et apprendre à les reconnaître. C'est l'occasion de parler de la réglementation de la pêche en bord de mer, du matériel à utiliser et des tailles à respecter pour chacun des animaux présents sur le site (encore trop peu connues d'une partie des pêcheurs à pied)

« Avoir le plaisir de les pêcher mais surtout de les remettre à l'eau pour vivre, grandir et se reproduire »

Aujourd'hui, pour la plupart des jeunes, la photo souvenir a plus d'importance que le fait de ramener l'animal pêché aux parents. Une nouvelle façon de protéger les animaux du bord de mer.

L'école de pêche travaille en partenariat avec le Service Environnement de la ville de Gravelines, France Station Nautique pour la « Fête du Nautisme », les associations « Les Miaules »,

« Le Père Duval » et « Christ Roi » pour sensibiliser les jeunes à la pêche en mer, le CPIE de Zuydcoote (Centre Permanent d'Initiation à l'Environnement) sur le projet « La Semaine de la Mer », la région Nord - Pas de Calais avec le guide du bon usage de la mer « Vivement la mer » qui s'adresse principalement à la famille.

En 2006, 2310 personnes (à partir de 4 ans), scolaires, centres aérés, maisons d'enfants, associations handisports, etc... ont participé à une animation pêche (matinée, journée ou stage de 2 à 5 jours) sur les techniques de pêche en eau douce (Coup et mouche) et bord de mer (pêche à pied et surf casting).

La tâche d'une école de pêche est bien plus large que l'enseignement de diverses techniques de pêche. Les moniteurs guides de pêche ont aussi un rôle prépondérant dans la sensibilisation à l'environnement.

Contact ou renseignements :
Madame Jocelyne Cadet : *Educatrice Sportive Territoriale* : Animatrice pêche (BPJEPS Pêche de Loisirs)
Coordonnées : Base Nautique et de Plein Air « Jean Binard » Digue de mer - 59820 GRAVELINES
Tél : 03.28.65.20.31
E-mail : j.cadet@ville-gravelines.fr

